



INSTITUTO DE ESPAÑA  
EN LONDRES

102. EATON SQUARE.  
LONDON. S.W. 1.  
TEL. SLOANE 8381.

1 de mayo, 1953.

Mi querido amigo,

Muchas gracias por tu carta de 18 y por tu ensayo de la historia de España. Como quieres que me olvide y deje de interesarme por lo hispanico por vivir en Londres? Viviendo fuera de España se ven quizas menos cosas de ella, menos detalles de lo que es su actual vida diaria y de lo que son los intereses de unos y de otros; pero se ven mejor. Un punto de visto lejano ayuda a entender las líneas generales en que se mueve lo presente y por ser un punto de visto distinto a entender mejor las líneas de la política pasada no cual los españoles la supusieron, sino cual resultaba ser dentro de la política europea.

Comprenderás que para explicar con detalle <sup>esto</sup> habria falta escribir mucho. Tu libro, hipótesis de trabajo, empleando una formula expresiva de los científicos, es muy importante. Creo que muchas de tus hipotesis llegarán a demostrarse. Lo he leído con interés y me gustaría discutir contigo alguno de sus puntos.

Para confirmarte algo de lo que dices te contaré que por una bisabuela paterna soy Larrard; es decir de familia francesa emigrada a Cataluña hacia 1550, siendoles reconocida su nobleza hacia 1560 (cito de memoria los documentos los encontrarás en el Archivo del Corona de Aragon). Una muestra pues, de esta emigración a la que aludes como una de las causas importantes de la transformación política que se da en Cataluña en el siglo 16. Estos Larrards aluden a persecuciones religiosas protestantes; montaron en seguida una banca y se hicieron inmensamente ricos.... Dios ayuda a los malos cuando son más que los buenos, dice el refrán; pero a veces no es así.

Un abrazo,

Xavier de Salas.

Sr. Dn. Jaime Vicens Vives,  
Facultad de Filosofia y Letras,  
Barcelona.